

Sábado 25 de noviembre de 2006

Javier Velásquez Quesquén. Congresista del Apra  
**"Ojalá que la violencia no venga de Venezuela"**

*En esta entrevista con LA PRIMERA, el congresista aprista Javier Velásquez Quesquén señala que detrás de los actos de violencia poselectoral habría una "provocación de una mano extraña", la misma que –espera– no provenga del país llanero. Basa su hipótesis en que le parece "sintomático" que estos hechos se produzcan en lugares alejados del país.*

Carlos González  
[cgonzales@ednoperu.com](mailto:cgonzales@ednoperu.com)



**–¿Mulder debería realizar un mea culpa de su labor en la campaña?**

–No, ¿por qué vamos a personalizar en Mauricio Mulder la responsabilidad de los resultados? Todos los dirigentes somos responsables, en todos los niveles, y no sólo nacional. Ya sea por exceso de confianza y por haber existido candidaturas que –por designación de los propios comités regionales y provinciales– no hayan sido las apropiadas.

**–¿Las críticas de Nidia Vílchez, Homero Burgos y Edgar Núñez no ameritarían una renovación de cuadros?**

–Hay que diferenciar. Las críticas de Burgos son aseveraciones difamantes, calumniosas y que lindan con lo delictivo, y evidentemente es un tipo de conducta que nosotros reprobamos; por eso es que debe ser separado del APRA. En el caso de Vílchez, evidentemente van a haber elecciones el próximo año y habrá renovación de cuadros, y a nadie se le cierra la posibilidad de acceder a un nivel de responsabilidad dirigencial, pero eso se logra trabajando en las bases del partido y eligiéndose democráticamente.

**–¿Cree que estos resultados tendrán un efecto arrastre en la popularidad del Mandatario?**

–Eso es lo que dicen las encuestas, pero el país tiene una absoluta confianza en que el Presidente esté llevando por un buen destino a la patria, tiene 58% de respaldo y creo que antes de estar preocupado en las encuestas, el Presidente está muy comprometido con lograr los objetivos nacionales.

**–¿Cómo será la relación entre el Ejecutivo y los nuevos gobiernos regionales?**

–El Presidente ha sido muy claro: va a dialogar, va a concertar con todos ellos, va a haber una relación horizontal, democrática y dialogante.

**-¿Le preocupa que algunos hayan adelantado protestas si no se atiende sus demandas?**

-El Ejecutivo no puede prever, no se puede precipitar, como algunos se precipitan anunciando olas de violencia. El Ejecutivo tiene la convicción de que dialogando y concertando va a lograr resolver los problemas del país.

**-¿Qué cree que originó los actos de violencia?**

-Hay un tipo de provocación, de una mano extraña, ojalá que no venga de Venezuela, pero yo creo que el único instrumento que tiene un sistema democrático es la autoridad y la ley, yo creo que les debe caer todo el peso de la ley a los que generan daño a la propiedad pública y privada.

**-¿Por qué dice Venezuela? ¿Acaso se refiere a Hugo Chávez?**

-No se descarta, no se descarta que gente esté apoyando estos actos violentistas.

**-¿Apoyando por intermedio de Ollanta Humala?**

-No, yo me atrevo a especular en este tema porque es muy sintomático que esos actos de violencia se produzcan en lugares alejados del país.

**-¿Son acertadas las críticas a la ministra Mazzetti por su supuesta inacción?**

-Son desproporcionadas, está actuando con mucha energía pero con prudencia, y creo que hay muchos que quieren que ella incurra en precipitación y evidentemente que no lo va a hacer. Ella tiene mi respaldo absoluto.

**Nuevas denuncias por votantes “golondrinos”**

Tras el cierre del padrón electoral previo a las elecciones municipales y regionales del 19 de noviembre, el Jurado Nacional de Elecciones (JNE) remitió al Registro Nacional de Identificación y Estado Civil (Reniec) cerca de 8 mil nuevas denuncias de votantes golondrinos –ciudadanos que cambian su domicilio para favorecer a determinado candidato– en unos 77 distritos de todo el país.

Neil Maura, fiscalizador técnico del JNE, explicó que estos casos –que se suman a los presentados antes de los comicios y que determinaron el hallazgo de unos 5,500 casos– serán analizados por el Reniec, que determinará si se trata o no de “golondrinos”.

Anotó que en la mayor parte de distritos en los que se reportaron actos de violencia por inconformidad con los resultados electorales, las razones no han sido los votos golondrinos; pues de las 114 incidencias, dijo, 70 no tienen que ver con este tema. Agregó que corresponde a las Oficinas Descentralizadas de Procesos Electorales denunciar a los responsables de los actos vandálicos.

**Luna Gálvez**

“Unidad Nacional está en su derecho de recurrir al TC y en el país hay el recíproco respeto a las instituciones. Si este organismo emite un pronunciamiento, pues lo evaluaremos, y si es necesario, lo acataremos. Pero el APRA mantendrá su posición de que Luna Gálvez debe seguir suspendido”.